
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 031/2021  3 

(Virtual nº 031) 4 

Aos vinte quatro dias do mês de agosto de dois mil e vinte um, às quatorze horas, 5 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 6 

Porto Alegre, via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do 7 

decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a presidência de LECI MATOS, da Associação Comunitária do Campo da 9 

Tuca – ACCAT,  e de ELEONORA KEHLES SPINATO, da Associação de Moradores do 10 

Jardim Ipiranga – ASMOJI, com a presença dos: 11 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Emir Roberto da Silva e Marilena Assis, 12 

ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; Anete Maria Nunes de Oliveira, 13 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-14 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Anete Maria Nunes de Oliveira, 15 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS; 16 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários; e Maria Madalena Superti 17 

Rossler, Clube de Mães do Cristal.  18 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 19 

Coordenação Política; Maria da Graça Furtado e Maria Anira Cuty, Fundação de 20 

Assistência Social e Cidadania – FASC; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal 21 

da Cultura – SMC; Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS; 22 

José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude; e 23 

Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS.  24 

FALTAS JUSTIFICADAS: Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice 25 

Família Gustavo Nordlund.  26 

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 27 

Desenvolvimento Social – SMDS; Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa 28 

Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  29 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 30 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 31 

Boa tarde a todos e a todas. Nós já temos quorum para poder começar. A aprovação da 32 

ata não vai ter, fica para a próxima reunião. Então, vamos para a aprovação da pauta. A 33 

pauta foi compartilhada. Alguém tem alguma alteração? Bom, eu gostaria de acrescentar, 34 

a Anete ainda não entrou, mas logo vai entrar. A gente quer colocar para vocês alguns 35 

dados que eu e ela fizemos no assessoramento, fizemos um estudo sobre os recursos 36 

que estão no fundo, o que temos em andamento, os termos de fomento que já estão 37 

andando, os termos de colaboração. Nós vamos fazer um resumo para vocês, mais tarde 38 

a gente pode detalhar, mas só dar alguns dados gerais que a gente chegou à conclusão. 39 

Então, gostaria de colocar por último ali alguns dados sobre o fundo, os recursos do 40 

FUMID. Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS: Nora, só vai ficar na pauta o 41 

ACEBERGS, porque os outros vão retornar para as instituições. Eleonora Kehles 42 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, sai o 43 
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Amparo e sai a ACELB. Leci, passo para ti. Leci Matos, Associação Comunitária do 44 

Campo da Tuca – ACCAT: Podemos votar, pode tocar. VOTAÇÃO DA PAUTA: Lúcia 45 

Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Marilena Assis, 46 

ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo. Bibiana Antunes, Banco de 47 

Alimentos do RS: Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do 48 

Cristal: Aprovo. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas 49 

dos Idosos/SMDS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - 50 

SMC: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. 51 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: 52 

Aprovo. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Aprovo. Luiz Dutra 53 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 54 

Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: 55 

Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: 56 

Aprovo. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. 57 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 58 

Aprovo. APROVADA A PAUTA. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da 59 

Tuca – ACCAT: Então, vamos ao registro, é da Câmara de Registros. Lúcia Helena 60 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: É RESIDENCIAL SÊNIOR GOETHE, 61 

que fica na Cel. Paulino Teixeira, 275. A proprietária é a Senhora Iolanda Tim, que 62 

começou sua atividade em São Leopoldo, onde trabalhou por 15 anos em sociedade com 63 

o ex-marido. Veio para Porto Alegre e há 15 anos tem o Residencial Sênior Goethe no 64 

Bairro Rio Branco. No início tinha sociedade com a filha, atualmente é a única 65 

proprietária. A casa é locada, tem dois pisos e o acesso é feito pela cadeira elevador, 66 

tem capacidade para 12 moradores. No entanto, está com 10. A média de idade é entre 67 

70 e 84 anos, somente um morador é grau III. Durante a pandemia toda a casa positivou, 68 

moradores e funcionários, uma idosa faleceu pós-Covid por complicações pulmonares. A 69 

casa possui 6 quatros, sendo 2 individuais e os demais com 3, 4 ou 5 moradores. Tem 70 

campainha, janelas amplas, arejadas, com grades, só um quarto tem split, banheiro 71 

privativo em um só quarto. Os demais envolvidos em número de quatro ficam nas 72 

dependências da casa. Há um biombo para os funcionários trocarem de roupa, banheiros 73 

com barras de apoio. O corredor necessita de barras, também já apontado pela Vigilância 74 

Sanitária. Tem posto de enfermagem, prontuários, a medicação organizadas em caixas. 75 

Sua equipe compreende uma enfermeira com 20 horas semanais e técnicos de 76 

enfermagem, três cuidadores, uma cozinheira, dois auxiliares de limpeza, fisioterapeuta 77 

particular do morador, nutricionista uma vez por semana, médico particular, tem convênio 78 

com a Eco Salva. Sala de estar de bom tamanho, sala de jantar, cozinha de bom tamanho 79 

e guarda de alimentos em armários. Lavanderia no andar superior da casa. Alvará de 80 

funcionamento com vencimento em setembro de 21, alvará sanitário com protocolo de 81 

solicitação, já foi autuada pela vigilância, PPCI com vigência até 2023 e os valores a 82 

partir de R$ 2.800,00 até R$ 3.700,00. A proprietária mora na casa e tem medida 83 

protetiva em relação a sua filha. A Câmara de Registro indica o cadastramento do 84 

Residencial Sênior Goethe com número 132. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 85 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ela tem uma história meio turbulenta, ela 86 

solicitou cadastro conosco em 2019 e a gente não conseguia localizá-la, nem telefones, 87 

nada. Ela nos disse que se separou do marido, uma confusão generalizada quanto aos 88 

recursos e recursos da casa. Ela fez sociedade com a filha, com a filha também se 89 

desentendeu e ela está com medida protetiva com relação à filha, que agora sim a gente 90 

pode fazer o cadastro, porque ela colocou só no nome dela. Achei ela meio que 91 
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esgotada. Ela está com documentação em dia e agora a pouco, estava olhando aqui no 92 

celular, ela me mandou um áudio que o MP vai fazer uma visita dia primeiro, mandou 93 

agora para ela, que solicitava o cadastro do COMUI. Então, até vou pedir para a Lira em 94 

seguida fazer a declaração para encaminhar para a Leci assinar e encaminhar para ela. 95 

Ela já foi autuada por questão de enfermeira, que ela não tinha na casa, é uma 96 

turbulência a vida dela. Agora que ela disse que estava organizando de novo. É uma 97 

casa grande, uma casa boa, não é uma casa ruim, é bem ampla, mas esperamos que ela 98 

continue assim organizada, que dê tudo certo. Podemos colocar em votação? Leci 99 

Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Sim. VOTAÇÃO: Lúcia 100 

Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Marilena Assis, 101 

ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo. Bibiana Antunes, Banco de 102 

Alimentos do RS: Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do 103 

Cristal: Aprovo. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas 104 

dos Idosos/SMDS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - 105 

SMC: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Eles 106 

estão com enfermeira agora? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 107 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, agora sim. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria 108 

Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Quando tem técnico de enfermagem, ações de 109 

saúde, é obrigatório ter enfermeira com experiência. Maria da Graça Furtado, Fundação 110 

de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Daniela dos Anjos Trindade, 111 

Amparo Santa Cruz: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de 112 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 113 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Mas u gostaria de saber se tem 114 

alguma atividade para os idosos. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 115 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, mas agora durante a pandemia não. A gente 116 

sempre pergunta as atividades. A maioria das casas agora está com as atividades 117 

suspensas, mas ela tinha atividades sim, inclusive de dança, de teatro com os idosos, 118 

jogo de bingo. Agora a gente tem dificuldade de encontrar alguma casa que esteja com 119 

atividades, que eu acho que dá para entender. Verônica Pereira, Secretaria de 120 

Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Leci Matos, Associação 121 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, 122 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. Anete Maria Nunes 123 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu vou me abster porque cheguei a 124 

pouco, não consegui ouvir tudo.  APROVADO O CADASTRO.  Eleonora Kehles 125 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Tá bom, Anete. O 126 

próximo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Quer ler, 127 

Dani? Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Posso ler sim. Então, ontem 128 

nós realizamos a visita virtual no RESIDENCIAL GERIÁTRICO VIVER A VIDA. 129 

Conversamos com a Senhora Eliane, que é a proprietária do residencial, que está situado 130 

na Rua Alois Kades, é no Bairro Jardim Europa. Esse residencial em setembro vai 131 

completar 12 anos de atendimento, sempre no mesmo endereço e com a mesma dona. 132 

Atualmente o residencial está com 11 moradores, mas tem espaço para atendimento até 133 

15 moradores. A equipe de trabalho é formada por uma enfermeira que trabalha todas as 134 

manhãs, uma nutricionista que vai uma vez por semana, quatro técnicos de enfermagem, 135 

dois cuidadores e todos com curso para desenvolvimento de trabalho com idosos. Um 136 

médico clínico geral que presta atendimento aos moradores uma vez ao mês, mas 137 

segundo a Senhora Eliane, se houver alguma necessidade ele faz o atendimento por 138 

telefone, dando orientações, duas cozinheiras e um serviço gerais, que é a responsável 139 
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pela lavanderia também. O residencial tem contrato individual com cada morador, onde é 140 

posto como condição de ingresso que o idoso tenha convênio com a Eco Salva ou 141 

similar. Os valores são entre R$ 3.500,00 e R$ 5.300,00, conforme o grau de 142 

dependência do idoso. A faixa etária é de 55 a 103 anos. E ontem nós conhecemos a 143 

idosa que tem 103 anos, bem lúcida. Entre os 11 moradores 2 são de grau de mobilidade 144 

III e os demais todos grau II. Antes de pandemia ao residencial oferecia aos moradores 145 

atividades de música, leitura, com presença de escritores diversos, teatro. Com a 146 

pandemia quem está oferecendo essa programação é a proprietária, que tem feito roda 147 

de leitura com eles, ela mostrou o espaço onde é feito. A casa é de dois pisos, onde no 148 

quarto do piso superior fica um dos moradores do grau III e nos demais quatro moradores 149 

(Inaudível/interferência no áudio). Totalizando três quartos no segundo andar, um de uso 150 

individual com banheiro e os demais o banheiro é coletivo e fica no corredor. O banheiro 151 

é bem equipado, ontem quando ela mostrou para nós o banheiro estava bem organizado, 152 

mesmo sendo que a recém estava saindo um idoso do banho, mas a gente viu que a 153 

casa estava bem organizada, com barras, porta álcool, porta gel, porta sabonete. No 154 

andar térreo da casa ficam quatro quartos com duas camas cada, sala para atividades, 155 

sala de televisão, posto de enfermagem, cozinha, lavanderia, a casa conta com pátina na 156 

parte da frente, todos os quartos possuem ventiladores de teto e campainhas. Atualmente 157 

o residencial tem ofertado o trabalho de um fisioterapeuta, que é por conta do residencial. 158 

Em relação ao Covid-19, no ano passado foi detectada a cozinheira da casa, que 159 

trabalhava há um bom tempo com eles, foi infectada, veio a óbito. Tiveram outros 160 

funcionários com Covid que foram afastados. Em relação aos moradores 5 idosos 161 

testaram positivo, mas todos assintomáticos. Em relação à documentação e certidões, 162 

todas com validades, a única vencida da Vigilância Sanitária, que já tem um protocolo de 163 

renovação. A Câmera de Registro indica ao pleno o cadastramento sob o número 133. 164 

(Inaudível/interferência no áudio). Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 165 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Leci, podemos colocar em votação? Leci Matos, 166 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Podemos votar sim. 167 

VOTAÇÃO: Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. 168 

Marilena Assis, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo. Bibiana 169 

Antunes, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube 170 

de Mães do Cristal: Aprovo. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de 171 

Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria 172 

Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da 173 

Saúde – SMS: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 174 

Cidadania – FASC: Aprovo. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Aprovo. 175 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 176 

SPAAN: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 177 

Juventude: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 178 

Coordenação Política: Aprovo. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da 179 

Tuca – ACCAT: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 180 

Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 181 

Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADO O CADASTRO. Leci Matos, Associação 182 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Podemos passar para o próximo. É a 183 

Câmara de Projetos agora. Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS: Eu fiquei no 184 

lugar da Pri hoje e eu estou com o parecer aqui que é da Verônica, não sei se tu queres 185 

que eu leia e depois complementa. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local 186 

e Coordenação Política: Indiferente, ele está escrito aí. Bibiana Antunes, Banco de 187 



 5 

Alimentos do RS: Então, é o projeto da ACEBERGS. A entidade solicita alteração do 188 

plano de trabalho do Edital 2020, readequando devido à pandemia. Inicialmente foram 189 

previstos passeios, oficinas, atendimentos individuais e em grupos, festas de aniversário, 190 

bem como reforma do espaço. A readequação permanecerá voltado aos idosos da 191 

região, com oficinas virtuais, kits de atividades para realizarem em casa, doação de cesta 192 

de alimentos e material de higiene pessoal, além do acompanhamento do psicólogo e 193 

assistente social de forma remota e presencial no espaço, quando necessário realizarão 194 

visitas domiciliares. Será mantida a reforma programada. Os recursos originalmente 195 

previstos com lanche, material de limpeza e higiene, recarga de celular, educador social, 196 

transporte, dispensador de álcool gel, caixa térmica, cadeiras, aparelho celular e ar 197 

condicionado 18.000 BTUs, foram redistribuídos em aquisição de cestas de alimento e 198 

higiene pessoal, ar condicionado de 9.000 BTUs, instalação do ar-condicionado e compra 199 

de duas torneiras elétricas. Parecer da câmara: Considerando que o objetivo principal do 200 

plano de trabalho, de promover a socialização e convivência, permaneceu com oferta de 201 

oficinas virtuais, escuta técnica e especializada, ainda beneficiando os idosos atendidos 202 

em situação de vulnerabilidade da região. Esta Câmara de Projetos é FAVORÁVEL à 203 

alteração do plano de trabalho e ajustes de orçamento. Observamos que conforme 204 

informado pela entidade os recursos serão utilizados em 4 meses, atendimento aos 205 

idosos durante um ano. Como o repasse ocorreu em 31 de maio de 2021, a Entidade 206 

deverá verificar a necessidade de prorrogação do prazo de aplicação do recurso, pois 207 

findará em 31/09/2021. Caso positivo deve encaminhar ofício com tal solicitação. Leci 208 

Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Podemos colocar em 209 

votação? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 210 

ASMOJI: Podemos, se não tiver nenhuma dúvida ou comentário. Tem alguma coisa? 211 

Não. VOTAÇÃO: Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: 212 

Aprovo. Marilena Assis, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo. 213 

Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Maria Madalena Superti 214 

Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Raphael Hertzberg Ramalho, 215 

Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Aprovo. Cristina Koller 216 

Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, 217 

Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 218 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Daniela dos Anjos Trindade, 219 

Amparo Santa Cruz: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de 220 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 221 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de 222 

Governança Local e Coordenação Política: Aprovo. Leci Matos, Associação 223 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, 224 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação 225 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADO PARECER 226 

FAVORÁVEL. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 227 

Podemos passar para outro? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 228 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Podemos. Eu acho que agora é sobre os dados do Fundo, 229 

né? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Isso! 230 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 231 

Vou passar para a Anete. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 232 

Coordenação Política: Eu posso dar uma informação antes? Eleonora Kehles Spinato, 233 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim. Claro! Verônica 234 

Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Nós recebemos a 235 
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informação da Receita Federal, que foi feito o repasse do valor arrecadado por meio das 236 

declarações de imposto de renda no valor de R$ 1.549.116,14. Leci Matos, Associação 237 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Oba! Que bom! Eleonora Kehles Spinato, 238 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Já está no Fundo de 239 

Reserva, né? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 240 

Política: Já. Já está na conta do Fundo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 241 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Quem sabe fazermos aquele nosso projeto 242 

da cesta básica, né? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 243 

ACCAT: É isso aí! Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 244 

Nazaré: E Francisco tinha dito isso ontem, ele disse que a previsão era para agosto, aí 245 

ele foi consultar, não sei se o extrato, aí ele verificou esse valor. O ano passado não 246 

chegou a 1.100.000. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 247 

Ipiranga – ASMOJI: Ah, 50% a mais. Eu vou postar para vocês a lista de todo o Estado, 248 

Porto Alegre é o que mais... Do país eu não tenho a lista, mas no Estado somos nós e 249 

depois Santa Maria, que captou 800 e poucos mil. Eu vou colocar ali no pleno. No Estado 250 

foi 15 milhões. Eu queria ver o desempenho no país, ver como foram as capitais. Anete 251 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Bom, pessoal, a 252 

Câmara de Assessoramento vem fazendo uma análise dos recursos do fundo. Assim, a 253 

gente gostaria de fazer um apanhado geral e fizemos, deu muito trabalho, todo fim de 254 

semana, mais ontem e hoje, conseguindo informações junto à EOF, conseguindo 255 

informações dos processos, enfim, coletando informações. Conseguimos fazer uma 256 

reunião com o Francisco e chegamos a alguns números, que a gente gostaria de passar 257 

para vocês os grandes números. Alguém tem ideia hoje de qual é o total dos valores 258 

captados que as instituições têm e não usaram ainda? Nós temos hoje valores das 259 

OSCs, captações sem termos de fomentos assinados R$ 23.271.000,00. Então, ontem o 260 

Francisco até nos falou assim: “O fundo está rico!” Está rico, mas não gasta, né, pessoal! 261 

A gente faz o termo e demora um ano para sair o termo, as instituições vão e voltam, não 262 

conseguem gastar, por isso que o saldo está se acumulado. Um dos motivos, o outro é 263 

que as próprias instituições são lentas para encaminhar seus projetos. Fora esses 23 que 264 

estão livres, não foram apropriados ainda, nós temos termos em tramitação, em 265 

assinatura, mais 6,5 milhões, mais os termos que já foram assinados e que estão em 266 

andamento, restando pagar quase 5,5 milhões, mais repasses pendentes de editais, 267 

incluindo esses 2 milhões do que não iniciou ainda, mais o que falta dos demais, R$ 268 

3.380.000,00. Bom, mais um saldinho que ainda tem das academias, praças e alguma 269 

outra coisa. Então, nós temos um total geral de valores 39 milhões, valores 270 

comprometidos que a gente chama, a gente chamou de “comprometidos” os 39 milhões. 271 

Isso deveria estar no nosso saldo bancário, porque mesmo que as instituições ainda não 272 

tenham feito seus termos de fomento, esse valor deveria estar disponível para ela. Certo? 273 

Bom, fora isso nós ainda temos o fundo livre, que é aquele cálculo que eles nos passam 274 

quando passam a prestação de contas. O fundo livre hoje teria 7 milhões, contando  275 

rendimentos que a Prefeitura vem depositando mensalmente daquele processo do TCE, 276 

rendimentos bancários, que dá tipo 30 mil por mês quase. Esse depósito da Receita 277 

Federal a gente já computou, deu 1,5 milhão. Contando as retenções desses termos que 278 

estão em tramitação, então, isso chega a 7 milhões. Então, o total do fundo é 39, que 279 

seriam de compromissos, mais 7 milhões do fundo de reserva, seria um total de 46,5 280 

milhões que teria que estar no saldo. O que nós temos no banco hoje? Pelos extratos 26 281 

milhões no banco hoje, só que desses 26 milhões quase 4,5 foi o valor desvinculado este 282 

ano, não está mais como disponível para nós. Então, desses 26 está disponível para nós 283 

21.600. Então, agora a gente faz uma comparação, nós teríamos que ter os 46 que eu 284 
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falei e temos 21.600, o nosso déficit atual é de quase 25 milhões. Verônica Pereira, 285 

Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: O bom que bate com aquela 286 

dívida que o município tinha com o fundo, né. Anete Maria Nunes de Oliveira, 287 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não bate, dá uma diferença, mas é uma diferença 288 

de uns 3 milhões. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 289 

Política: Mas boa parte desse valor é aquilo que eu tinha falado, por causa do fluxo de 290 

caixa não ia estourar, mas em algum momento vai. Eleonora Kehles Spinato, 291 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aquela primeira dívida, né, 292 

Verônica? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 293 

Política: Sim, a de 2017. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 294 

Nazaré: O saldo disponível hoje para nós é 21, mas no total foi desvinculado 28. Então, 295 

na verdade, deveria estar devedor 28... Aliás, falei errado. O nosso déficit atual é 25, mas 296 

foi desvinculado 28 no total. Tem uma diferença entre 3 milhões que eu quebrei a 297 

cabeça, eu e a Eleonora não achamos isso aí, mas problema de informação, eu acho. 298 

Mas, de qualquer forma, gente, é um alerta. Só para cumprir os termos que estão em 299 

andamento, se houvesse agilidade hoje na liberação de recursos, na execução dos 300 

termos, na assinatura, nós precisaríamos hoje de 39, se todas as OSCs usassem o seu 301 

valor. Então, por isso que não faltou ainda, porque tem 23 que as OSCs não usaram 302 

ainda. Então, assim, nós temos uma sugestão de encaminhar, Verônica, esse relatório 303 

que vocês tiram aí do sistema que dá por OSC, por projeto, o saldo que elas têm, eu 304 

acho interessante enviar para cada uma das OSCs. Certo? Eles mandaram para nós 305 

esse relatório, que dá todo o total livre, captações livres que estão associadas a projetos, 306 

mas não tem termo. Então, esses valores nós temos que informar. Eu acho que nenhuma 307 

das entidades tem isso bem certo na cabeça. Tem entidades que chegam a ter seis 308 

projetos com saldos, tem umas com saldos pequeninhos. Por exemplo, o Asilo Padre 309 

Cacique, eu me surpreendi, eles têm 9 milhões pendentes. Verônica Pereira, Secretaria 310 

de Governança Local e Coordenação Política: Mas as entidades solicitam extrato de 311 

doações a qualquer momento. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 312 

Maria de Nazaré: Solicitam quando vão fazer um projeto, aí elas solicitam, estão com o 313 

projeto na cabeça, solicitam para ver quanto vão usar. Eleonora Kehles Spinato, 314 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Tem instituições com quatro 315 

projetos, um pouco em cada projeto. Até a própria FASC, tem aquele recurso do projeto 316 

de captação que ela nunca solicitou. Maria da Graça Furtado, Fundação de 317 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Mas não tem um prazo? No momento que 318 

esgota, não tem mais prazo, o que acontece? Eleonora Kehles Spinato, Associação de 319 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Fica para o fundo. O que nós queremos 320 

alertar é justamente isso, que as entidades não percam esse prazo e solicitem esse 321 

recurso. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – 322 

FASC: Na época nós avisamos a direção da FASC que o prazo estava se esgotando, fiz 323 

vários alertas, passo o prazo bom, aí ficou para o fundo.  Eleonora Kehles Spinato, 324 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Bom, isso foi feito para a 325 

gente ter uma noção e para alertar as OSCs. Também estamos vendo o que está faltando 326 

no fundo, que é algo que mais cedo ou mais tarde vai aparecer. Anete Maria Nunes de 327 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É só ter agilidade que vai aparecer. É 328 

que nesse relatório que nos enviaram não tem data, tem o nome do projeto e o saldo que 329 

ele tem por entidade. É possível tirar um com data Verônica? Eleonora Kehles Spinato, 330 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A data que encerrou? 331 

Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: No SIAS 332 
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a gente só consegue solicitando para a PROCEMPA, a gente não consegue extrair a 333 

informação assim, se quiser algum detalhe tem que solicitar para a PROCEMPA. 334 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 335 

Tem que ver um por um. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 336 

Nazaré: Precisaria da data do certificado de captação, cada projeto com a sua data, para 337 

a gente ver o que já venceu também. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 338 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu acho que todos têm noção desses dados 339 

que a Anete deu, está muito claro aqui. A nossa luta até o final deste mandato tem que 340 

ser focado nisso, na retirada do FUMID do decreto municipal, ou retornar o decreto do 341 

Marchezan de dezembro, que ele retirou. O Vereador Oliboni já protocolou na Câmara 342 

essa solicitação, de revogação do decreto de janeiro para deixar mantido o Decreto 886, 343 

de dezembro de 2020, que retira o FUMID e FUNCRIANÇA. O trâmite todo é lento na 344 

Câmera, passa por comissões e tal, mas ele está protocolado e vai chegar o momento 345 

que vai para as comissões e vai para votação e daí sim o empenho de todos na conversa 346 

com os vereadores para que aprovem isso. E a gente está sentindo, porque muitos 347 

vereadores já agendaram conosco e desmarcaram, estão viajando. Não é uma tarefa 348 

muito fácil, pode ser fácil em época de campanha, quando dizem ser favoráveis aos 349 

idosos e à política para os idosos. O problema é ver se na prática vão defender os 350 

idosos. Então, é uma tarefa árdua, que eu acho que nós estamos fazendo um esforço 351 

enorme para conseguir impedir que continue essa desvinculação, porque é desumano 352 

saber estão desvinculados 28 milhões, com livre destinação que saíram dos projetos 353 

captados pelas OSCs. Então, é isso. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 354 

Espírita Maria de Nazaré: Se a gente fizer uma conta de chegada, quiser tirar esse 355 

prejuízo aí do fundo de reserva, nós não teríamos mais nenhum valor para fazer nada, 356 

são 7 milhões do fundo de reserva. O prejuízo é 24, nós ainda teríamos 16, 17p retirar 357 

das OSCs, que vai ser tirado dos projetos das OSCs. Então, não tem jeito, vai acabar 358 

estourando nos projetos. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 359 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Ainda não estourou por causa dessa morosidade, desse 360 

parcelamento e da morosidade, né! Leci Matos, Associação Comunitária do Campo 361 

da Tuca – ACCAT: Exatamente, por isso que ainda não estourou. Eleonora Kehles 362 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Alguém ficou com 363 

alguma dúvida? Não sei se a Marilena ou a Ana, que ao novas, se ficaram com alguma 364 

dúvida. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Não, só queria 365 

saber se isso vai ficar registrado em ata. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 366 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria 367 

Municipal da Saúde – SMS: Ah, porque são informações realmente muito novas, mas 368 

estando em ata a gente consegue acompanhar todo o trabalho que vocês ficaram de 369 

identificar essas questões. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 370 

de Nazaré: E a gente vai consolidar isso e passar para vocês, Ana. José Paulo 371 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Sempre é bom 372 

reforçar que a nossa bandeira é manter a credibilidade dos doadores na velocidade que 373 

esse recurso chegue às entidades. Isso nos reforça, isso faz permanecer com a liderança 374 

nacional que sempre foi Porto Alegre, proporcionalmente. Nós já ganhávamos isso já lá 375 

desde o tempo do Pastorini, ele já falava isso, que proporcionalmente nós 376 

arrecadávamos mais do que São Paulo. Isso é de uma importância ímpar deixar sempre 377 

registrado qual é a nossa bandeira, as gestões que têm passado pelo COMUI. Muito 378 

importante o que foi levantado aí. Parabéns, Anete! É um trabalho fantástico que tu 379 

fizeste e a gente tem que ter essa visibilidade, meus amigos. Isso é transparência. 380 
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Parabéns! Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: É isso 381 

aí, é verdade. Parabéns a Anete e a Eleonora, que passaram o fim de semana todo 382 

trabalhando. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: O 383 

maior problema é obter informações, porque é um pouquinho de cada lado e a gente se 384 

achando nisso aí. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 385 

A gente sabe, é bem complicado. Pessoal, era isso? Eleonora Kehles Spinato, 386 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Nós precisamos encerrar 387 

esses dados para encaminhar, não é, Anete? Anete Maria Nunes de Oliveira, 388 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pois é! Emir Roberto da Silva, ACELB – 389 

Associação de Cegos Louis Braille: Boa tarde, eu cheguei atrasado. Desculpa! Eu não 390 

sei, queria saber se passou o projeto da ACELB. Estava na pauta um projeto nosso sobre 391 

energia solar, daquele Projeto Banco Itaú. Não passou hoje na pauta? Eleonora Kehles 392 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não, ele saiu, eu 393 

acho que deve estar em diligência. Emir Roberto da Silva, ACELB – Associação de 394 

Cegos Louis Braille: Eu recebi a pauta quinta-feira e estava na pauta. Ana Rosária 395 

Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Foi retirado hoje no início. Maria 396 

Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Não foi nem 397 

apresentado. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 398 

Pessoal era isso? Se não temos mais nada podemos encerrar. Anete Maria Nunes de 399 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A Ana queria nos apresentar os gráficos 400 

dos surtos. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Não, eu só 401 

vou apresentar um gráfico deste ano. Deixa eu ver se eu consigo. Este aqui, na linha 402 

amarela (Visualização em tela) mostra o total de ILPIs investigadas com suspeitas de 403 

casos de idosos e funcionários com Covid. Em azul mostram os casos positivos, que 404 

vocês veem que está bem abaixo da linha amarela e a linha vermelha, que são os surtos. 405 

Ainda tem acontecido casos positivos nas ILPIs, inclusive, em idosos vacinados, ainda 406 

tem surtos, bem menos que o ano passado, mas ainda tem. Então, eu acho que é um 407 

dado importante, que as medidas sanitárias devem ser mantidas e que os EPIs são 408 

fundamentais para evitar os surtos nas ILPIs. Está claro para vocês este gráfico? Anete 409 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Está claro, mas o 410 

número é zero quase, o número de surtos. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria 411 

Municipal da Saúde – SMS: É, o número de surtos está bem menor, mas ainda tem 412 

surtos. E ainda tem casos positivos, é quase zero, mas não é zero. Em casos positivos 413 

até agosto, tiveram 26 casos positivos e 4 ILPIs com surtos. Eleonora Kehles Spinato, 414 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O mês passado foi 415 

significativo, 14 surtos. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: 416 

Essa informação fundamenta a necessidade de realmente manter as medidas sanitárias 417 

nas ILPIs e para que isso seja mantido a necessidade de ter EPIs para os funcionários e 418 

residentes. Era isso. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 419 

Ipiranga – ASMOJI: Obrigada! A PGM vai dizer que reduziu muito. Ana Rosária 420 

Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Eu acredito que isso... Claro que 421 

comparado ao ano passado tem bem menos, mas tem ILPIs que grande parte, a 422 

totalidade tem que estar vacinada, funcionários também, mas ainda está tendo casos 423 

inclusive com óbitos. As medidas sanitárias são fundamentais para evitar que adoeçam e 424 

que moram. Então, mesmo que o número seja pequeno é significativo tendo em vista que 425 

estão vacinados. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 426 

Ipiranga – ASMOJI: Para nós uma ILPI já consideramos, são idosos. Anete Maria Nunes 427 

de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E a questão é que eles tiveram o 428 
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aporte de EPIs, de todo o material que precisavam, até para montarem a área de 429 

isolamento. Os materiais devem ter terminado, porque a luva, olhem o preço, elas usam 430 

muita luva em ILPI. É impraticável, não sai do orçamento normal deles. José Paulo 431 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Eu escutei que a 432 

luva teve 600% de aumento de antes da pandemia para hoje. Anete Maria Nunes de 433 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Que absurdo! Eleonora Kehles 434 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Isso é uma 435 

exploração. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 436 

Demanda e oferta, é o mercado, tem muita demanda. Maria Anira Cuty, Fundação de 437 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Por isso a gente fez o projeto e ainda saiu na 438 

mídia que foi o governo que deu o dinheiro. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 439 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Bom, mas... (Risos). Leci, era o que 440 

tínhamos na pauta. Muitos foram retirados da pauta. Então, era isso mesmo. Leci Matos, 441 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Então, vamos encerrar.    442 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 443 

Municipal do Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 444 

Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 445 

de veracidade.  446 

Porto Alegre, 24 de agosto de 2021.                                                                                447 


